

# EL CONGOST

## PERIÓDICO SEMANAL

### Organo del partido republicano centralista en esta villa.

#### Subscripciones pago adelantado.

Trimestre.	1'50 pesetas
Restante de España.	2'00 »
de España.	2'50 »
por suelto.	0'12 »

#### REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningun caso

#### Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
“ “ por cuatro veces	8 “
“ “ por ocho	10 “
“ “ por doce	12'50 “
“ “ por un año	36 y suscripcion franco

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad.  
Remitidos, edictos y reclamos á precios convencionales.

## UNICO ESTABLECIMIENTO

### DE AGUAS AZOADAS DE BARCELONA

Agua de Panticosa  
contiene 49cc. de azoe  
litro en la fuente.  
Agua de Urbea-  
contiene 32'13cc.  
litro en la fuente y  
litros de Oviedo

Privilegio Aviles por 20 años  
**Premiado con DOS medallas de ORO**  
en la Exposición Universal, previa  
propuesta de la Agrupación de Medicina.  
Procedimiento aprobado por la Real Academia de  
Medicina de Sevilla. Academia Medico  
Farmacéutica y Junta Superior Facultativa de Sanidad  
Militar. Aguas analizadas en el Laboratorio  
químico municipal de Paris.

(Del análisis del La-  
boratorio químico mu-  
nicipal de Paris) ha re-  
sultado que el agua  
azoada PRIVILEGIO AVI-  
LÉS, contiene 468'5cc.  
por litro en la fuente y  
191'9cc. por litro en los  
sifones.

PELAYO, 3.

Este Establecimiento que á la fecha lleva seis años de práctica constante, ha demostrado aligual-  
que los analógicos de otros puntos de España y el Estranjerio la indiscutible eficacia del azoe en el trata-  
miento de diferentes afecciones, tanto del aparato respiratorio como *bronquitis, asma, enfisemas, tisis en  
grandes periodos, laringitis,* etc, como en las *afecciones del estómago, de la vejiga* y algunas del *corazon*  
Un gran número de observaciones que constan en los diferentes libros que el establecimiento posee,  
demuestran de un modo elocuente la utilidad de las aguas azoadas que en muchos de los casos antes cita-  
dos llegan á ser un medicamento insustituible por ningún otro medio.  
El empleo constante del azoe por el espacio de 18 dias á dos meses según los casos, basta para curar  
la gran mayoría de enfermos que no han hallado un alivio ni en el uso de diferentes medicamentos, ni en di-  
versas aguas minerales de que han hecho uso en varios Balnearios.  
En los casos en que el enfermo no pueda salir de casa, el establecimiento cuenta con *sifones* inha-  
lantes para proporcionar el tratamiento á domicilio, según las indicaciones de su médico particular.  
El establecimiento cuenta también con aparatos de *inhalación de Oxigeno* para los casos en que  
sea necesario y expende *sacos* de dicho gas á domicilio.  
El agua azoadada en sifones se toma á pasto en las comidas, pasa de 90,00 sifones en el estable-  
cimiento en el establecimiento de Madrid y más de 10,000 en Barcelona.  
La dirección facultativa está á cargo del Muy Ilre. Dr. D. Cristoba Parellada y Puig, médico ho-  
norario de sanidad militar, Director de aguas minerales, médico forense, inspector y director de sanidad  
militar etc. etc..

Horas de consulta, de 11 á 1.

Solución de bifosfato de cal medicinal

DEL INSTITUTO DE LOS RELIGIOSOS DE LOS

## HERMANOS MARISTAS

casa provincial: MATARÓ

Esta solución se emplea eficazmente para combatir ESCROFULAS, DEBILIDAD  
GENERAL, REBLANDECIMIENTO y CARIE de los HUESOS, BRONQUITIS CRO-  
NICAS, CATARROS INVETERADOS, TISIS TUBERCULOSA en todos los período  
especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción deci-  
siva y sin igual.  
Para los niños débiles y personas de complexión delicada es uno de los más se-  
guros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.  
Precio: 1/2 litro, 3 pesetas: el litro 5 pesetas  
**Se vende en todas las buenas Farmacias**

## LA COMPAÑÍA FABRIL SINGER

FERNANDO, 38,--BARCELONA.

Ha establecido su depósito en esta po-  
blación con gran surtido de maquinas pa-  
ra coser de su esclusiva fábrica, como  
ambien agujas hilos, sedas, aceite y toda  
clase de piezas sueltas.

MAQUINAS PARA COSER A 10 REALES SEMANALES.

### ESTEVAN GARRELL

51, PLAZA DEL GANADO 51

El doctor *Chervin*, director del Instituto  
de Tartamudos de *Paris*, empezará en Ma-  
drid Hotel de Rusia el día *6 de Marzo* un  
curso para la corrección en 20 dias de la

## TARTAMUDES

Para seguir dicho curso es de rigor presen-  
tarse la víspera de su apertura; los retrasados  
serán aplazados para el curso de 1894.

### De enhorabuena

Lo está el partido conservador,  
con la gran adquisición que ha  
hecho; lo están los chanchulle-  
ros políticos, con el gran defensor  
que les ha salido al paso; lo están  
los vividores de todos los tiempos  
con el adalid parlanchin que aca-  
bade llegar á su campo; más en  
cambio, lo está tambien el gran  
partido republicano de la comar-  
ca, y especialmente el de esta vi-  
lla, porque tienen que combatir  
en su organismo interior á un  
traidor menos; traidor poderoso  
que con su hipocresia refinada y  
dado su caracter osado hacia an-  
dar revueltos y divididos á todos  
los elementos, el día que habia

necesidad de combatir unidos al enemigo común.

Ya está en su campo, entre los suyos, al lado de los que más le gustan; ya no tendrá que combatir, según gráficas palabras de los periódicos, con la hez del pueblo, con la escoria de la sociedad; ya podrá salir de primera sin distingos ni aclaraciones; ya podrá reunirse con los prohombres de la villa; ya podrá llamar á su bufete á los hambrientos, para señalarles el papel que han de representar en la farsa ridícula que vá á dirigir, y en fin, y en una palabra, ya lo tenemos hecho todo un señor cacique en carne de su carne y en el color de su sangre, y el su temperamento absolutista, imperativo, podrá desarrollarse con toda su fuerza, cosa imposible en el campo de la democracia, cosa difícil aun en medio de los que á ciega fe y con fé desmesurada le han seguido siguiendo en sus algarraras evolutivas, para entrar, como ha entrado de rondon, solo seguramente, al campo conservador.

¿Qué bien decía hace años, por confirmación un muy su amigo en esta fecha! ni es demócrata, ni es carlista que lo parezca; es solamente federal por irradiación; porque, de la misma manera que las circunstancias le han llevado á tener relaciones íntimas con quien se ha figurado muchísimo en esa cuestión política, y, *per accidens*, ha dado en llamarse federal, de la misma manera se hubiera llamado (y á mi entender con toda razón) carlista furibundo, si las circunstancias le hubieran traído al lado de los que sin hipocresía hacen gala de sus ideales católicos, carlistas é inquisitoriales todos en una sola pieza, y por ende muy recalcitrantes, más bien que para ganarse un rincón en el lugar en que no creen, para pasar como formando parte de esas clases directoras que hasta el presente han pretendido acaparar á toda la sociedad!

¡Ahí le teneis, pues, llamando al pueblo, para hablarle desde el alto sitio de su petulancia; pero al pueblo que es demócrata por temperamento y por convicción

no responde á tan hipócrita llamamiento!

¡Ahí le teneis, al lado de las personas pudientes, desgañitándose con sofismas incomprensibles para atraerse á las masas, su eterno sueño dorado, y solamente se atrae á los que esperan, á los que buscan, á los que ya tienen lo que anhelaban, y en su afán para no perder lo que tantos disgustos y ridículos les costara hacen desesperados esfuerzos, y así firman convocatorias para llamar á la gente de orden (!) de administración (!!)

como se oponen resueltamente á entrar en la Union Republicana, lo mismo que si la Union Republicana fuese un atajo de bandidos, y el desorden fuera constantemente su norma de conducta!

¡Ahí le teneis en la Casa del Pueblo, en la casa que es de todos, en la cual ya se le hacia tarde para poder entrar, porque no habia podido entrar nunca, y desde la que está dictando órdenes; dando disposiciones; mandando, en una palabra, á sus huestes sumisas lo que en su desvencijada imaginación le sugiere la idea de esa alianza popular, burla sangrienta con la que pretendiera tapar, como con otra hoja de parra, las inmoralidades que cometiera, comiendo en el paraíso de la política republicana, la fruta que prohíbe la decencia, la consecuencia y la honradez!

«Bien está San Pedro en Roma» dice el refrán; bien está él en el campo de la monarquía.

Debemos estar muy satisfechos por haberle empujado con nuestra conducta y con nuestro esfuerzo de propaganda.

El partido republicano de la comarca está de enhorabuena; el partido republicano de la localidad está de fiesta. Celebremos, pues, en la próxima contienda electoral tan fausto suceso, con un trabajo asídulo enérgico y constante y la más completa victoria ha de coronar tan grande acontecimiento y nuestros tan laudables y nobles esfuerzos.

¡Qué gloria para el partido republicano de esta villa! ¡Qué sa-

tisfacción para los demócratas haber desenmascarado de una vez y para siempre al traidor de quien recelaban, y á quien tenían que combatir, aun pasando plaza de malos republicanos, dentro del mismo campo de la República!

La política en esta villa tiene nuevos y muy claros horizontes: de un lado los poderosos, los magnates, la gente de *orden y administración* con su adquisición al frente, tremolando la bandera de los chanchullos y del matute, y en cuyo escudo hay escrito el lema de: **AQUI NO HI HA LLEY QUE VALGUI**; de otro, los pobres, los consecuentes, los que de verdad quieren administración y quieren orden como lo han probado constantemente, sin otros gefes que sus convicciones, que su adoración ferviente á la idea republicana, que su decidido amor á la Patria; y en cuya bandera que han mantenido, que mantienen, y mantendrán enhiesta hay escritos los lemas que estan resueltos á defender á todo trance de: **Ley igual para todos, Justicia para los de arriba como para los de abajo, Moralidad en todas las esferas pese á quien pese y caiga el que no esté exento de pecado.**

### El pesimismo de los ricos

Así como hay un optimismo que consiste en abrir al pobre una cuenta en cuyo haber se incluyen todos sus sufrimientos y dolores, quizá no bien apreciados, porque se analizan contemplados desde muy lejos y en cuyo deber se le cargan todas las ventajas que gratuitamente disfruta, hasta la de caminar por calles bien empredadas y el contemplar las maravillas del arte en los escaparates de las tiendas, entre los cuales no deben contarse, presumo yo, los de las fondas y restaurants, porque el efecto es contraproducente; así como, digo, hay quienes presentan de tal suerte esta cuestión, que, como decía La Bruyère, si los ricos la plantean, son los pobres los que deben resolverla, otros, por el contrario, reconocen la realidad de los males que á éstos abruma y acongojan, y hasta parece que su contemplación los contrista; pero al fin y al cabo los declaran irremediabiles, por la sencilla razón

que siempre habrá en el mundo ricos y pobres, concluyendo por recordar a la resignación que el cristianismo aconseja y cuidándose poco de recordar a aquellos la caridad que el cristianismo les impone. Pesimismo cómodo y cínico que no echa de ver que no se trata de que desaparezcan los pobres y si que no sean tantos en número y no sea grande la pobreza, que en vez de aconsejar a los desventurados para que se levanten y lleguen a la superficie en vez de un poco de aire, encuentran para matar ó amortiguar los instintos naturales de aquéllos, mostrándoles la fatalidad que condena á los segundos á morir en el fondo del negro mar de la miseria; pesimismo repugnante, en fin, que pretende hacer cómplices de sus propios intentos la ciencia, derecho y hasta la religión misma, fingiendo que trata de proteger intereses sagrados, cuando aspira tan sólo á impedir que alguna cosa alguna á perturbar la digestión de los que están hartos.

AZCÁRATE.

De La Justicia.

## CRONICA

Teniendo en cuenta la festividad del día publicamos hoy el número correspondiente al de mañana, domingo.

Hoy á las 8 de la noche se dará en el teatro de La Union Liberal la segunda y última representación del drama sacro "La Passió y Mort de Nostre Senyor Jesu-christ", para la cual están despachadas en todas las localidades; siendo de esperar, por lo tanto, un lleno de los que es alegría de las empresas.

Mañana celebrará Junta General la Asociación La Union Liberal, en la cual se dará cuenta de asuntos de mucho interés.

Recomendamos á todos los asociados una más puntual asistencia.

Para el día de Pascua se preparan dos extraordinarias funciones en el teatro de La Union Liberal, á cargo de una gran compañía de Zarzuela catalana y castellana de la cual forman parte los aver tajados señoras Dolores Colomer, primera actriz; Srta. Luisa Casanovas, tiple ligera; baritono Sr. Soler; y el bajo cómico Sr. Pajarito.

Se pondrán en escena, por la tarde, la divertida y chistosa zarzuela catalana en tres actos titulada: „La Guardiola“; y por la noche la grandiosa zarzuela castellana de tres actos „El Reloj de Lucer-

na“ en la que se distingue notablemente la Sra. Dolores Colomer, y en la que representa á la perfección el difícil papel del joven Fernando la Srta. Luisa Casanovas.

Ambas obras serán dirigidas y concertadas por un aplaudido maestro y presentadas con toda propiedad.

Con regular concurrencia púsose en escena el pasado domingo en el teatro de La Union Liberal, por primera vez en la presente temporada, el drama sacro "La Passió y Mort de Nostre Senyor Jesu-christ"

La ejecución adoleció de falta de ensayos, siendo esto motivo para que no podamos hacer la revista de una obra tan extraordinaria en su primera representación la cual haremos después de la segunda que se efectuará hoy.

Desde las columnas de nuestro semanario damos un aplauso á las señoras Casanovas y Llonch por la buena interpretación que dan respectivamente á los papeles que desempeñan de Maria y Magdalena en el drama "La Passió".

El señor Llonch dice regularmente el interesante papel de Jesus; cumpliendo como actores, los señores aficionados que toman parte en el referido drama.

Para la segunda representación del drama sacro "La Passió" que tendrá lugar hoy por la noche en el teatro de La Union Liberal estaban vendidas anteayer juéves todas las butacas, casi todos los palcos, y buen número de sillas.

Hoy ha de resolverse si se efectuará el día de Juéves Santo por la noche la última representación irremisiblemente de "La Passió".

En el caso de poner en escena dicho drama el referido día se representará también "La triunfant Resurrecció" con todo el aparato que requiere su argumento, presentándose también un magnifico *apoteosis final*.

Los que tengan localidades encargadas para la referida representación (si la empresa se determina á hacerla) pueden pasar desde hoy en la relojería de Clot á recogerlas.

El juéves último tuvo lugar en el Casino de esta villa, la reunion de propietarios rurales del Vallés, que había convocado la Junta Directiva de la asociación por aquellos constituida. Por la seriedad y prestigio de que gozan entre sus representantes los individuos de aquella Junta, era de creer que fuera mayor el número de los que asistieron; fué, no obstante, bastante regular, el número de los reunidos.

Habíamos tomado notas de lo que se dijo, y de las múltiples ideas y propósitos que se emitieron y fueron discutidos, pero como que simpatizamos, y mucho, con la idea que á la mencionada Junta animaba, creemos hacerle un favor, llamando todo lo que allí se dijo, para hacer más patente el fracaso que tuvo la cosa.

Y, más que por consideración á la Junta, que ni la atención tuvo de invitarnos, muévenos á callar el deseo de no contribuir al desprestigio de los dignos propósitos que á dicha Junta animaban, y animan.

El día 23 del corriente tuvo lugar en la Casa Consistorial una reunión de Secretarios de los Ayuntamientos de este Partido, convocada por el de esta villa.

Después de tratar de la conducta que deben seguir dichos funcionarios, en vista de lo dispuesto por los recientes Reales Decretos sobre ocultación de la riqueza rústica, urbana y pecuaria, se les invitó á firmar la aprobación del presupuesto de gastos carcelarios para el proximo año económico, firmandolo todos los asistentes á escepción de los secretarios de los pueblos de La Roca, Bigas y Riells, y Llançonnés.

¿Y porqué no firmaron estos secretarios? Pues, por la sencilla razon de que no estaban autorizados para ello por los respectivos Ayuntamientos, autorización que tampoco tenían los firmantes, ya que si algun dispone la ley municipal, no se había circulado á las Corporaciones Municipales de este Partido, el aviso de que nombraban un delegado para asistir á la Asamblea en dicho día celebrada, ni la convocatoria era para esto y solo á los Secretarios se dirigia, y no á los Ayuntamientos como dispone la mencionada ley.

Y preguntamos nosotros: ¿que secretarios son estos que sin autorización, ni acuerdo, de los ayuntamientos á quienes sirven, se atreven á lo que el juéves se atrevieron?

¡Y luego hay secretarios que se quejan de que los pueblos los consideren como una calamidad!

Se nos ha dicho que después de la reunion todos los secretarios fueron invitados por el de esta villa á comer en la fonda del Vallés. Justo es decir que los no firmantes, no aceptaron la invitación.

Tenemos noticias de que se está reorganizando en esta villa el partido federal.

La hoja titulada "Al Pueblo" que se ha publicado hoy, prueba de una manera clara y esplicita que ya NO HAY PARTIDO FEDERAL EN ESTA VILLA.

Imp. de E. Garró

## SECCION DE ANUNCIOS

## BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A  
PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona; Ancha, 64

CAPITAL DE GARANTIA

10,000.000 DE PESETAS

En la memoria leída en la Junta general ordinaria el 31 de mayo de este año el número de pólizas emitidas en 1901 se eleva á 1819, asignando capitales por ellas 9.747,376'77, expresándose además en el momento que los siniestros pagados durante el año ascendido á pesetas 482,610'82 y que el activo líquido es de 15.380,544'67.

Las operaciones á que se dedica el Banco abrazan todas las operaciones, tanto caso de vida como caso de muerte,

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

CONDADO DEL VALLÉS

¡¡¡ HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hielos, barros, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas.

De venta: en todas las Droguerías.

¡¡¡ LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!

**PASTA BROOK**  
(Marca MONO)



## VARIOS GENEROS

DE

JUAN SITJES MÁ

Plaza Mayor 27 Granollers

El dueño de este antiguo y acreditado establecimiento, participa á sus numerosos favorecedores que, además de los varios artículos á que viene dedicándose, y al objeto de completar la sección especial de SASTRERIA á la que tanto impulso ha podido dar, contando con el favor predilecto del público, ha montado otra sección, especial también, de

## SOMBREROS

de todas clases, formas y precios, que, junto con un gran surtido de GORRAS, CAMISAS Y CORBATAS se hallará hoy á la disposición de sus parroquianos, con una baratura que podrá competir con los establecimientos más baratos de la vecina capital.

La sección especial de SOMBREROS no solamente comprenderá la venta de este artículo, sino que se llevarán, teñirán y cambiarán de forma todos los que se presenten, así sean de la casa como de fuera de ella.

No se detallan los precios, por el variado surtido que hay; los compradores ya los verán.

**SE VENDE** en muy buenas condiciones una hermosa casa recién construida, con un huerto cercado, de más de 24,000 palmos cuadrados, que contiene muchos árboles frutales y un pozo abundante con su correspondiente bomba y un gran depósito para regar cómodamente la citada huerta.

Se halla situada entre las calles de Ricoma, Barcelona y del Obispo Griver.

Para más informes dirigirse á D. Antonio Mayol, calle de Santa Ana, 13, Carpintería.

## M. MASÓ MORERA

Antiguo Médico del Hospital de Santa Cruz, especialista en las ENFERMEDADES DEL PECHO.

Consulta de 8 á 9 por la mañana y de 2 á 4 por la tarde.

Barcelona.—Riera San Juan nº. 12. 1º

## EL LIBRO MAESTRO

El libro práctico de Administración é indispensable en todas las oficinas de los Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Para saber desempeñar el cargo de Secretario de Ayuntamiento ó de Juzgado municipal basta adquirir esta obra.

Con ella no hay necesidad de estudiar para dichas carreras en ninguna Academia. Contiene más de 4,000 formularios para todos los asuntos en que tengan que intervenir dichos funcionarios, tan claros y terminantes, que bastaría un niño para completarlos.

Las atribuciones y obligaciones de los Alcaldes, Concejales y Jueces, se hallan en la obra, la que contiene al final un índice en que se indican los trabajos que cumplirán diariamente los funcionarios, señalándoles el folio de el libro en donde encontrarán los formularios para llevarlos á cabo.

Esta obra del Secretario ofrece un ancho campo para muchos jóvenes, cuyo cargo desempeñarse perfectamente, asesorándose por medio de dicha obra, en la que todas de toda la legislación se hallan insertos los programas oficiales y probatorios que quieran examinarse y adquirir el título.

Quien desee adquirirle, pueden efectuarlo dirigiéndose al Director de *El Secretario*, Madrid, San Mateo, 12, que lo servirá franco de porte y certificado, siempre que al hacer el pedido se acompañe su importe de 35 pesetas, en libranza ú otro modo; ó bien en todas las principales librerías al precio de 50 pesetas. Los precios no regirán más que hasta el 15 de Septiembre próximo (ampliándose la consecuencia el terminado en 31 de Julio), pues transcurrida aquella fecha, el precio será de 20 pesetas, en todas las expendedorías.

PRECAUCIONES.—Dicha obra consta de dos tomos voluminosos, en folio, y va fuerte y bien encuadernada, remitiéndose en cajas de cartón para preservarla de accidentes que la deterioraría; todo sin aumento de precio.

Quien desee se estampen sus iniciales en el lomo de los tomos, puede avisarlo al hacer el pedido.

## VITICULTORES

PRODUCIMOS EL ADJUNTO DICTAMEN REFERENTE AL

**ENOSÓTERO PARA CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS**

Dictamen firmado. Químico Farmacéutico Director del Gabinete Enológico.

**ENOSÓTERO:** que por los repetidos ensayos verificados por mí durante muchos años y por el Ingeniero D. Ricardo Rubio, Jefe que fué de la provincia de Barcelona, puedo afirmar que el ENOSÓTERO es un excelente CONSERVADOR y BONIFICADOR de los vinos, muy superior á todos los que he ensayados, y que goza de las propiedades indicadas en el prospecto, sin que contenga ninguna nociva a la salud. Las referencias que del ENOSÓTERO tengo de cen tenares de vinos que están conformes con mis experimentos, debiendo por lo mismo atribuirse al uso de dicho producto la salvación de grandes intereses vitícolas. En consecuencia, el empleo del ENOSÓTERO para sustituir al yeso, como para CONSERVAR, CLARIFICAR y MEJORAR toda clase de vinos, ofrece grandes ventajas, sin inconveniente alguno y constituye un verdadero progreso enológico que debe recomendarse eficazmente á cuantos se interesen por la viticultura Española.—Barcelona Septiembre de 1891.—*J. Beusat.*

Barcelona.—Calle de la Unión y Comercio, calle Moncada 20.—Barcelona. En Granollers: Esteban Colobrans.